



**LICENCE EN DROIT – 1<sup>ère</sup> ANNEE**  
**PARCOURS MONDE HISPANIQUE**

**SESSION DE RATTRAPAGE DU SEMESTRE 2**

**MATIERES NON RENFORCEES**  
**(N'ayant pas donné lieu à TD)**

**MARDI 27 JUIN 2017**  
**de 14h00 à 16h00**

Durée de l'épreuve : 2h00

- Traiter chaque matière sur une copie différente.
- Coller sur chaque copie les étiquettes correspondant à la bonne matière.
- Indiquer sur chaque copie l'intitulé de la matière ainsi que votre année de Licence.

**ATTENTION**

**LES ETUDIANTS SONT RESPONSABLES DU NOMBRE DE  
COPIES RENDUES QUI DOIT CORRESPONDRE AU  
NOMBRE DE MATIERES AJOURNEES**

# SUJETS

## ➤ **STRUCTURES DE COOPERATION REGIONALE EN AMERIQUE LATINE**

Cours de M. TILLI

Elija dos bloques de integración regional en América Latina (vistos en curso) y compare sus características y particularidades.

**Aucun document n'est autorisé.**

.....

## ➤ **INSTITUTION ET VIE POLITIQUE DE L'ESPAGNE CONTEMPORAINE**

Cours de M. MARTINEZ

“Suárez no se lo merecía”

*La alusión de Rouco a la Guerra Civil demuestra que este no es ni su tiempo ni su lugar*

*El País 2 ABR 2014*

Una desafortunada alusión a la Guerra Civil por parte del cardenal arzobispo de Madrid, Antonio María Rouco Varela —guerra de la que no habló solo en pasado sino como posibilidad en el futuro—, ha empañado el clima de dignidad en el que se habían desarrollado los actos de despedida de Adolfo Suárez, el expresidente fallecido en medio de un respeto casi general. No es extraño que la alusión, pronunciada en el funeral de Estado celebrado en presencia de las más altas autoridades, haya suscitado reacciones que van desde la indignación hasta la conveniencia de restarle importancia.

A partir de su primera elección como presidente de la Conferencia Episcopal, en 1999, el cardenal Rouco dejó claro cuál era su objetivo: impulsar una nueva evangelización de la secularizada sociedad española, lo cual le ha llevado a intervenir en múltiples asuntos de la esfera pública. De ahí sus ofensivas contra el divorcio, el aborto, el matrimonio homosexual o lo que él cree relativismo moral de los políticos y de la sociedad.

Rouco ya no dispone de la plataforma que supone la jefatura de los obispos, pero no ha desperdiciado la ocasión de hacerse notar. La coincidencia con el 75º aniversario del final de la contienda civil añade sal a la herida.

Una cuestión pendiente en España es el formato de los funerales de Estado. Resulta muy discutible el carácter estrictamente católico de los que se celebran, porque el Estado español no es confesional, según la Constitución. En todo caso, es cierto que Adolfo Suárez era católico y este solo hecho invita a dejar en segundo plano la cuestión del rito religioso usado en este tipo de actos solemnes. Asunto distinto es el aprovechamiento de la homilía por el oficiante.

No hay duda de que la vida de Suárez se caracterizó por el intento de restañar heridas y buscar la concordia. En su tiempo se firmaron los acuerdos con la Santa Sede y también se impulsó la ley del divorcio (que no pudo culminar durante su mandato). No se merecía despedirle aludiendo al conflicto que más ha dividido a los españoles. Rouco demuestra que este no es ni su tiempo ni su lugar.

**Sujet :** Haga una presentación y un comentario estructurado de este artículo de opinión del diario *El País*. Aproveche su comentario para recordar quién fue Adolfo Suárez, cuál es su legado y por qué la última homilía de Rouco Varela ha indignado a muchos españoles. No olvide de hablar de la evolución de la Iglesia católica desde el franquismo y de la relación de los españoles con la religión.

**Aucun document n'est autorisé.**